

tuaire de Lourdes ; il y a été distribué 113,000 communions. Le nombre des pèlerins organisés s'est élevé à 27,674 ; on peut supposer un courant aussi considérable de pèlerins venus isolément. Sept archevêques ont apporté à la Grotte le tribut de leur édification.

Quarante mille cent dix-neuf intentions particulières ont été l'objet d'une mention spéciale aux prières publiques ; 1379 étaient des actions de grâces.

Il a été offert 3 bannières, 1 *ombrellino*, 1 pavillon de ciboire, 1 écharpe pour la bénédiction du T. S. Sacrement, un tour d'autel, 35 couronnes de mariées, 75 cœurs, des bijoux enrichis de pierres précieuses, plusieurs plaques de marbre. L'une des bannières ci-dessus indiquées vient de Cuba. Au mois d'octobre 1886, la sœur Marie Antonia, des religieuses de l'Immaculée-Conception, à Santiago, fut l'objet d'une guérison si extraordinaire que Monseigneur l'archevêque ordonna une enquête canonique. La bannière, brodée par la sœur Marie Antonia et ses compagnes, sera un témoignage de la dévotion de l'île de Cuba envers Notre-Dame de Lourdes.

Le même journal signale la ^{***}guérison à Lourdes d'une jeune personne de Saint-Dizier, arrivée mourante et à qui M. le curé de sa paroisse, qui l'accompagnait a dû donner l'absolution deux ou trois fois pendant le trajet de Poitiers à Lourdes. M. le général de Geslin, l'un des plus vaillants brancardiers du pèlerinage national, dit à la Sœur qui conduisait cette maladie.

— Ma Sœur, vous aillez la voir mourir entre vos mains ; c'est une imprudence...

— Humainement, lui répondit la Sœur ; mais ce n'est pas à vous qu'il faut recommander la confiance.

La malade entre ; elle ne sent pas même le froid de l'eau ; au bout d'une minute, elle éprouve une douleur très vive dans le dos. " Je suis guérie ! " dit-elle ; et se relevant, elle s'habilla toute seule.

La religieuse sortit en pleurant ; le vieux général, en la voyant, s'écria :

— je vous l'avais bien dit ; elle est morte !

— Non, elle est guérie.

Elle est venue elle-même devant le jury, conduite par la Sœur et accompagnée du général-brancardier.

Un langage chrétien.

La distribution des prix aux mousses du vaisseau-école l'*Austerlitz*, à Brest, a été présidée, samedi, par le contre-amiral Muret de Pagnac, major-général.

Le discours a été prononcé par le capitaine de vaisseau de Pen-